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5_87_A1_E7_94_9F_EF_c40_63414.htm 慧聪国际总裁郭凡生昨

天上午就阿里巴巴在8月15日发表的声明阐述了自己的观点。

其中，郭凡生对阿里巴巴声明中“要求阿里巴巴公司收购慧

聪国际”的观点反应极为激烈，并要求阿里巴巴三天内拿出

证据。 郭凡生表示，慧聪国际从来没有要求过阿里巴巴公司

收购自己。而且，慧聪国际刚刚和环球资源达成了战略合作

协议，阿里巴巴的不实言论令慧聪国际在资本市场和投资人

面 前非常被动。近两天，慧聪国际在香港股市的交投量为零

，而在此之前，慧聪的交易量一直在香港创业板位列前十。

虽然不能肯定这个情况和阿里巴巴发布的声明有直接关系，

但郭凡生说由于阿里巴巴的这个行为已经触犯了香港股市的

有关规定，所以慧聪有必要让阿里巴巴拿出证据，证明慧聪

曾“要求阿里巴巴公司收购慧聪国际”。如果三天内，阿里

巴巴没有进一步的说法与证据，慧聪可以认为这是某些个人

的行为或者是谣传，如果阿里巴巴坚持自己的说法，那一切

都要用证据说话。 而从一般的情况上讲，由于这些收购信息

牵扯了上市公司，会对股市造成一定的影响。为了防止有人

操纵股市，只有事情水落石出，当事的双方才会对外宣布事

情的原委。 另外，关于阿里巴巴声明中提到的慧聪亏损问题

，郭凡生表示，“从92年慧聪成立，慧聪年年赚钱，去年之

所以出现亏损，是因为慧聪加大了对互联网方面的投入，增

加了800名员工，一年花费的设备投入也在一亿以上，所以出

现亏损很正常。出现亏损不可怕也不可耻，可耻的是出现亏



损而不说出来。” 另外郭凡生还说：“谁说慧聪亏损都可以

，但是阿里巴巴说这话不合适，因为阿里巴巴也是从亏损走

出来的。包括新浪、搜狐、百度，这些公司不都经历过亏损

吗！而且直到现在，阿里巴巴旗下的淘宝、雅虎中国也一直

在亏损。从价值角度上讲，慧聪的投资人IDG在慧聪与环球

资源的交易中已经顺利套现并回本，并且现在手中还有20%

的慧聪股份，这些都是投资人白赚的，是一个企业的价值。

而阿里巴巴现在还是靠投资人的钱支撑，马云能在几年内让

雅虎中国盈利，雅虎国际什么时候才能把投入的10亿美金拿

回来？” 在阿里巴巴税收的问题上，郭凡生并没有直接质疑

数据的真实性，他说：“按照阿里巴巴公布的税收，南方都

市报得出了阿里巴巴2005年收入40亿、利润17亿的结论。如

果这是真的，那慧聪的利润只有阿里巴巴的10%，市场只有

它的5-6%。这是慧聪投资人们所不能接受的，也间接影响了

慧聪的价值与股票市值。而且，很多研究机构都是以阿里巴

巴公布的数据为参照的，如果这个数据是假的，那阿里巴巴

的行为就严重误导了研究机构与投资者，其中包括慧聪的投

资者，这种行为放在欧美是要付刑事责任的。” 郭凡生还表

示：“阿里巴巴与雅虎的合并中可能涉及一些个人套现的事

情，这也有税收问题。所以，这些数据都不具有代表性。但

是由于雅虎国际拥有阿里巴巴40%的股份，而雅虎国际是上

市公司，所以任何持有雅虎国际股票的投资人都可以要求雅

虎国际出具财务报表，而这份报表中肯定有阿里巴巴到底为

其贡献了多少盈利的数据，阿里巴巴如果盈利36个亿，那雅

虎国际就应该拿到14.4个亿，这份数据才是最真实的。”
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